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情報・視聴覚教育主任様 

横浜市小学校教育研究会 
情報・視聴覚教育研究部会員様 

横浜市一斉授業研究会（１２／３） 指導案検討          
 学活「『かがやきの足あと』でクラスを高めていこう」  
 国語「４−２ おとなになるっていうことは物語」 

                    〜未来の自分に役立てるために「４−２職業デジタルリーフレット」  
                                  を作って街中で働く人の心の火をしょうかいし合おう〜  
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 スキルアップ部会では、本学級

の児童の約半数がメールやメッセ

ージのやり取りを日常的に体験し

ているという点を踏まえ、「非対面

コミュニケーション」での留意点を

児童が理解するためにどのような

手段が効果的か、また本時の中

でタブレット機器をどのように扱っ

ていけばよいかをという点につい

て話し合いをしました。教師が用

意したメッセージの例について児

童が話し合うという授業展開を前

提に、「自分の思いを正しく相手

に伝えること」「自分の文章で誰か

が傷ついていないか」「友だちの

姿をよりよく文章に表し、伝えられ

ているか」といったテーマを子ども
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たちが理解するために、どのような

例文を用意し、文章の中の何に着

目させて検討させれば良いかの

議論を行いました。 

 授業デザイン部会では、「ICT を

活用したコミュニケーション力のア

ップ」を目指し、①相手意識・目的

意識と切実感のある言語活動、②

情報活用能力の育成、③主張的

コミュニケーションと思考の可視

化、の３点について話し合いをし

ました。本時では、デジタル仕事リ

ーフレットを見合い、「本気度を伝

える観点」について子ども同士の

コミュニケーションを促し、働く人

の本気を伝える紹介文に推敲して

いく活動が主となります。研究会
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では、「デジタルリーフレット」とは

どのようなものかを子どもたちにイ

メージさせる手立てや、「本気度を

伝える観点」を具体的にしていく

必要性について議論を行いまし

た。本時では、ロイロノートを活用

して、子どもたちが生き生きと活動

する姿を見ることができそうです。 

１２月３日（水） 

ス キ ル ア ッ プ 部 会＠西富岡小 

授 業 デ ザ イン 部 会＠港 北 小 


